
DDFIP 87

CHS-CT
Comité hygiène sécurité
et Conditions de travail

COMPTE-RENDU DE LA R  É  UNION DU 03 MAI 2019

 Présents

Pour la parité administrative :
Mme ROUX-TRESCASES (excusée)
Mme LE CHEVALIER (Présidente CHS-CT)
M DEVOS (DDFIP)
M CASENAVE (Expert DDFIP)
M GIORGI (Assistant de prévention DDFIP)

Mme YAHOU (Directrice du site de l'INSEE de Limoges)
Mme BRIANCHON-CHAMPAGNE (Assistante de prévention INSEE)

Invités de droit : 
Mme JOUANNY (Secrétaire administrative du CHS-CT)

Pour la parité syndicale :
- CGT : excusés
- FO : 1 titulaire et 1  suppléant
- CFDT/CFTC : 1 titulaire et 1 suppléant
- SOLIDAIRES : Joëlle CRÉPIN, Pierrick BONJEAN (titulaires), Philippe ANDRÉ (suppléant)

Le quorum atteint, la séance plénière du CHS-CT s’est ouverte à 9h05. 
11 points sont à l’ordre du jour

La représentante de la CFDT lit  une déclaration liminaire.
Pierrick présente la pétition signée par plus de 100 collègues de  Cruveilhier relative à la toiture terrasse.

Madame la Présidente répond à ces deux préambules et nous informe qu'un calendrier prévisionnel des dates
des prochaines réunions des CHS-CT, CAP et CT devraient être dévoilés avant fin juin.

● Budget 2019

Mme JOUANNY porte à notre connaissance que la formation « Gestes qui sauvent » sera mise en place à la
rentrée.

Le CHS-CT valide le remplacement des stores du 1er étage de l'immeuble rue Montesquieu (service Liaison
Rémunérations.)

Vote :  4 POUR  (SOLIDAIRES, FO et CFDT) 



● Communication du DUERP et avis sur le PAP de la DDFIP

Le  DUERP  cette  année,  a  concerné  les  services  qui  ont  changé  de  site,  ainsi  que  la  trésorerie  de
Rochechouard  pour le risque du Radon

A noter, deux lignes supplémentaires ont été inscrites au PAP :
- risques d'insécurité sur l'avenir de la DDFIP
- radon à Rochechouard, suivi indispensable.

Il est important de relever la forte augmentation des risques psychosociaux .
Force est de constater que cette augmentation est liée principalement à l'avenir incertain de la DGFIP.
 
Vive la géographie revisitée !!!!!!!!

AVIS : 3 POUR et 1 ABSTENTION

● Communication du DUERP et avis sur le PAP de l'INSEE

Mme YAHOU nous informe qu'une unité de travail est auditionnée chaque année. 
Elle  nous  précise  que  des  rendez-vous  réguliers  entre  le  service  RH,  le  chef  de  service,  l'assistant  de
prévention et la conseillère de prévention ont lieu pour suivre l'évolution des risques.
Risques environnementaux ou autres décelés par exemple lors des visites de l'ISST ou d'une délégation du
CHS-CT afin d'alléger le DUERP.
Il existe une harmonisation des pratiques entre les 3 sites (Limoges, Poitiers et Bordeaux) pour établir les
DUERP et PAP de la Région Nouvelle-Aquitaine.
Le PAP contient 5 risques dont un nouveau lié au risque rencontré par les télétravailleurs.

AVIS : 3 POUR et 1 ABSTENTION

● Le télétravail à l'INSEE     : déclinaison à la direction régionale Nouvelle-Aquitaine

Mme YAHOU nous présente le télétravail à l'INSEE.  
Une journée par semaine sera dédiée au télétravail.
Une commission sur le télétravail a été créé pour examiner les dossiers de candidatures. Un entretien a lieu
avec le collègue 3 mois après la mise en place.
19 % des agents sont concernés en Nouvelle-Aquitaine (10 % des effectifs à Limoges).

● La nouvelle organisation du site BRPP (Base et Répertoire des Personnes Physiques) à
Limoges( projet Elire) de l'INSEE

La refonte du processus électorale a entraîné une baisse des effectifs et la fermeture de 3 sites (de 12 à 9 sites).
Le site de Limoges est maintenu avec comme mission la gestion de l'état civil. Limoges récupère la gestion
des départements Outre mer (Guadeloupe, Martinique, Guyane, St Barthélémy, Réunion, Mayotte et St Pierre
et Miquelon) en perdant les départements 75 et 92.
Cette refonte  a bénéficié d'une campagne de mobilité.
Cette  mission  a  permis  à  tous  les  agents  de  conserver  leurs  places  et  d'obtenir  l'arrivée  d'un  cadre  C
supplémentaire au 1er septembre 2019.



 Points immobiliers

 Site Montmailler :

  - la porte automatique du bâtiment 5 est installée
  - le remplacement des moquettes est en cours et devrait être terminé fin octobre 2019,

 Site Cruveillhier :

- Réfection  de la toiture   :  ENFIN UNE BONNE NOUVELLE :  le Tribunal  Administratif  (TA) nous a
donné raison sur les tous points demandés.
La somme de  420 000 € devrait nous être versée par la partie adverse qui ne devrait pas faire appel.
Le marché  public  sera  lancé  en septembre,  le  résultat  de l'appel  d'offre  sera  connu en février  2020,  en
espérant le démarage des travaux au printemps 2020 (en fonction de la météo) 

Patience…. Peut-être plus qu'un seul hiver sous les molécules d'eau ???!!!!!

- Ré habilitation du rez-de-chaussée : l'appel d'offre sera lancé en février 2020 pour un début des travaux au
dernier trimestre 2020. Ces travaux concerneront le réaménagement de l'action sociale et de la trésorerie
Limoges Banlieue et Amendes (TLBA)
Mme la présidente s'engage à nous présenter les plans lorsque ceux-ci seront arrêtés.

Encore un peu de patience… on va y arriver ..  les fonds sont versés !!!

 Trésorerie du CHU : la Direction nous précise avoir rencontré un représentant du directeur du CHU, que
le projet a pris du retard suite à la liquidation judiciaire du maitre d'oeuvre.
Le CHU en assurerait la mission en propre et espère la fin des travaux fin 2020.
La Direction va envoyer un courrier au directeur du CHU, lui demandant de s'engager fermement sur la date
des travaux.

● Compte rendu de la visite de la trésorerie de Basse-Marche

Tu trouveras en pièce jointe le compte rendu de la visite par une délégation du CHS-CT.
Madame la Présidente est consciente de la situation de ce Poste et prend note de notre compte-rendu .

●  Examen des consignations portées sur les Registres Hygiène et Sécurité et compte-
rendu de l'exercice d'évacuation

Rien de particulier porté sur les différents registres, qui n’ait retenu l’attention du CHS CT.
Les remarques nécessitant une intervention ont été traitées.

● Examen des déclarations d’accident et des fiches de signalement d’agression

Rien de particulier concernant les accidents de travail ou trajet n’a retenu l’attention du CHS-CT.

● Questions diverses

Mme  LECHEVALIER  au  nom  de  la  direction  ainsi  que  les  représentants  du  personnel  remercient  M
GIORGI pour son travail et son implication. L'ensemble 

La séance est levée à 12h00 



Joëlle CRÉPIN
Représentante Solidaires Finances Publiques

05 55 45 70 21

Pierrick BONJEAN
Représentant Solidaires Finances Publiques

05 55 45 70 36 

Laurence COUTELEAU
Représentante Solidaires Finances Publiques

05 55 45 14 62

Philippe  ANDRÉ
Représentant Solidaires Finances Publiques

05 55 45 50 49

Les membres du CHS-CT se tiennent bien entendu à ta disposition pour toutes informations  complémentaires.
N’hésite pas à indiquer tes observations sur le cahier dématérialisé d’hygiène et de sécurité : 

ULYSSE HAUTE-VIENNE, VIE PRATIQUE


